

東洋藝術への道

增補

三

こころみに茲に芭蕉の句
あけぼのや白魚しろきこ
と一寸『ゆく昔や鳥啼き
魚の目はなみだ』の如き複
雑なる美的情緒の吟味をば
單に日本語に通ずるとする
彼等西洋人に望むときは、
同じくその理解や思ひ半に
過ぐるものがあらう。しか

(註二)野上豊一郎著「龍研究と發見」(岩波書店
刊) (註三)土居光知氏著
『文學底説』 版四二八頁
(岩波書店刊) (註四)『芥川龍之助全集』第六卷七
五九頁

清汁一麌 茗荷
る情勢も社會的環境に關する凡ゆる藝術的製作良心への歸納であることが思考される。たとへばこれらが小川芋錢畫伯の東洋畫に接する時、直に東洋藝術精神の眞髓に觸るゝ思ひがあるのは東洋人としての美意識の覺醒と、傳統的東洋精神の内在的な愉悦であらねばならぬ。その墨畫の前に東洋人はあらゆる懷疑的感情をもつて、美感に恍惚となり得るのである。晩年の岸田劉

【朝】味噌汁—つまみ菜
小舟 生玉子

【晝】うどん油揚入り
（豚引き肉 玉葱）

【晩】ハンバーグステーキ
南瓜マッシュ
いんげんバタイ
ため

れば、東洋人の傳統的な
美意識の自ら至高なる根源
を言ふものであらうか。共
感的情緒の伴はない、美的情
緒が殆んどなきが如く、共
感的情緒の伴はぬ藝術創造
はあり得ないであらう。
かくて西洋畫に向つた東洋
の畫人が、一定の製作的地
位と探究美意識の完成さる
る頃から、東洋畫へ歸趨す

八月五日 刊

定價一部金武錢
月金五拾錢
廣告料五號十二字
一
日 瑞 祭 日 の 瑞 日 休 刊

外內科一般

御新盆提灯

特製スソ模様入レモ出來

御

黒ビルデーとして御奉仕いた
します。

平會電

外科 內臟外科 院 長 安 齋 徹
光線科

產婦人科

安齊

電四七五院

耳鼻咽喉科專門

卷之三

自病室完備

醫學士山內亨吉

火薬になれ過ぎて

遂に己が身を粉碎

引火用の電池とともに

(昨報)即死者一名並に重軽傷者三名を出した小名濱町築町一町營小名濱魚市場建設敷地埋立工事場の火薬爆發事件に就いては平署から

柴田署長、齊藤司法主任外係警官が現場に出張し(調査中であつたが比較的輕傷の周作甚一に就き聽取した結果、即死した保管係の白坂が第二回の岩石爆破後使

用残りの電氣雷管を装填したカーレットをズック製の袋に入れて椿事現場の火薬貯蔵庫に保管せんとする際

同じズックに入れた引火用の電池に接觸して轟然爆破貯蔵庫内のカーレット四十

△即死 同所火薬保管係同

△重軽傷 人夫同町東町中島義雄方北原仙之助(日)右上脛骨、胸部顔面火傷

△人夫同町下明神町一七川村大字赤坂字西野生日坂梅三(五)

△即死 同所火薬保管係同

△重軽傷 人夫同町中島方加賀美力(日)左鼻腕火傷

△即死 同所火薬保管係同

△重軽傷 人夫同町中島方加賀美力(日)左鼻腕火傷

△即死 同所火薬保管係同

△即死 同所



(銅版上) 悟道軒圓玉(作) 丸尾至陽(書)

一八九 預つた火薬

三河屋幸三郎は上野がおちたのを見て、もうこれで江戸といふ土地も名實共に消えたものと思ひ死んだ江戸を弔ふたが、世には變つた人もあるものです。

ところで彰義隊の首領天野八郎よりあづかつた箱入りの火薬が土蔵に積込んである。他の物とちがひこれは焼きすることも出来ない。奉公人は心配して



きうける、必ず苦勞しなさんな、しかし女房や子供はこゝにおかぬ方がいい、おれの用ゐる奇策はとあぶないことだからな、ことに

よるとおれも死にお前がたたずれをさげて近所の人も死ぬであらうが主従は三

貴様が上野山内にながらく出入り致し居つたと聞き隊「三河屋幸三郎と申すは貴様か」

郎を先に立てこれから搜索した、奉公人はこれを見て

あの火薬が官軍の目に付いては大變、あしだけは見逃してくれば宜いと祈つてある。

幸三郎は三戸前の蔵にある品物を示し、やがて火薬の箱のつみ重ねである蔵に来て

幸「こゝは暗うござります灯をつけませう」と蠟燭に火をともしてそれを持つて火薬の入つてゐる箱の上に腰をおろした。この人々に見やぶられたならば火薬に火をさしてこゝに來た官軍も共に黒焼きにするつもり、豪膽な人があるもの

たならば何とか策を用ひて追ひ拂つてしまふ

○『何んな策を用ひます』幸「それは今こゝでいふことをして残りをしいこともあるまい、先が永いからな』

むかうの出やうによつて奇迷惑はかけないよ、事が面倒になればおれが一人

幸「いくちやアねえか、酒ございますが利にとつては

及び居るがそれに相違ない幸「左様にございます、それがどういふことになりましたな』

院醫科外村木

科病柳花

時計店 高橋時計店

平町二丁目

・小店員募集委細面談

御進物に

鰯

節

貝焼

鰯鹽から

屋門魚

榮盛賀志

番三一二話電 目丁四平

落に一度は死んで見な」といつたが江戸ツ子だけに幸三郎はさつぱりしてゐる、そこで女房と子供は小

兵川の親類にあづけてしまひ、今に官軍がしらべに来るかと待つてゐた。

すると五月の末のことではしたが隊長らしき者が七

兵「ひかへろ、風聞であるが彰義隊より軍用の品々を預かり居るとの事だ、これによつて家さがしをいたしましたか、よろしく

理由もなく捜索をうけるは耻辱でござります」

兵「ひかへろ、風聞であるが彰義隊より軍用の品々を預かり居るとの事だ、これによつて家さがしをいたしましたか、よろしく

理由もなく捜索をうけるは耻辱でござります」

兵士は幸三郎の腰をおろしてゐる箱に目をつけた。

これは城廓、それを何んのてある箱に目をつけた。

お手不足は御座いませんか

貴方の御家庭に

本會を御利用下さい

直に家政婦派出します

料金は極めて低廉で

親切 可憐 婦人の御家庭

御病人の付添 お留守居 番

炊事や雑用 年寄やお子さんの付添

派出多忙に付會員至急募集

平町紺屋町二(電話二二番)

上原家政婦會

会主 産婆 上原通子

上原家政婦會

玉空様品店

平町田町通電話六五六番